

Un historien indien souligne à Cuba l'urgence de la bataille culturelle



La Havane, 1 juillet (RHC) L'historien et journaliste indien Vijay Prashad a affirmé à La Havane que pour les peuples la bataille la plus immédiate, urgente et difficile se déroule dans le domaine culturel.

De l'avis de l'expert, le progrès des nations dépend de la victoire dans ce domaine.

Il a relevé que le progrès dépend aussi de la réalisation de ce qu'il a appelé la "fierté culturelle" basée sur les luttes contemporaines et associée à l'éradication de la faim et au bannissement de l'humiliation, qui forment tous les bases de projets politiques et sociaux justes.

Dans ce sens, le spécialiste a évoqué la nécessité de concevoir des opinions propres et de se fier aux critères émanant des peuples face à la version déformée et manipulée des médias de domination.



Le journaliste et historien indien Vijay Prashad en conférence à Casa de las Américas, La Havane, Cuba.

De même, l'alphabétisation en ce qui concerne les formes de pensée, les valeurs et l'identité nationale. Lors d'une présentation dans la salle Manuel Galich de Casa de las Américas, l'universitaire a mentionné 10 thèses sur le marxisme et la décolonisation, associées à la reconnaissance des faiblesses de la gauche mondiale et au sauvetage des traditions et des particularités.

Prashad a estimé qu'il est urgent de récupérer les théories sur "nos propres processus" et d'encourager les expériences de chaque territoire, symboles d'égalité et de dignité.

Cela sans l'ingérence de la pensée colonisatrice ou sous une prétendue autorisation des pays européens.

Selon le communicateur, pendant la période de conquête les nations dominantes n'ont pas construit les forces productives nécessaires dans les sites subjugués.

Cela "nous a mis dans une situation de grande faiblesse et de frein à la progression de la défense de nos droits humains", a-t-il ajouté.

D'autre part, il a affirmé que les révolutions socialistes émanent des pays pauvres du monde, avec le défi de concevoir de nouveaux plans de souveraineté, et il a considéré l'anti-impérialisme et l'anticapitalisme comme les seules et véritables positions de décolonisation et de liberté.

L'auteur des titres *Lettres à la Palestine* et *Histoires communistes* a mis en garde contre une apparente tentation de retour au passé, une époque qui n'est pas nécessairement meilleure.

"Ce n'est qu'une ressource pour comprendre ses complexités, récupérer ce qui est toujours utile et entreprendre les changements pertinents dans le présent et l'avenir", a-t-il souligné.

L'intellectuel a qualifié la Maison des Amériques d'espace pour exalter l'esprit et le cœur des lettres dans la nation caribéenne et le continent.

Il a mentionné sa visite à des centres scientifiques de la capitale, consacrés à la production du vaccin Abdala, utilisé dans le combat contre le Covid-19. (Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/292350-un-historien-indien-souligne-a-cuba-lurgence-de-la-bataille-culturelle>



Radio Habana Cuba